

# 77 años de la creación de la base antártica Bernardo O'Higgins

“Chile fue uno de los primeros países en establecer una instalación permanente en este territorio”

*El 6 de febrero de 1948, Chile dio un paso decisivo en la consolidación de su presencia en la Antártida con la creación de la base Bernardo O'Higgins. Este evento, aclamado como un hito histórico, marcó el comienzo de una serie de investigaciones científicas que, a lo largo de las décadas, han sido fundamentales para el entendimiento del continente blanco y su impacto global.*

*La base Bernardo O'Higgins se erige como un símbolo de la soberanía chilena sobre la Antártida, región clave tanto desde un punto de vista geopolítico como científico. Chile fue uno de los primeros países en establecer una instalación permanente en este territorio, y en 2025, se cumplen 77 años de esa determinación que ha fortalecido la presencia nacional en el continente más austral del planeta.*

*A lo largo de estas siete décadas, la base ha sido un centro de investigación y cooperación internacional, donde se desarrollan estudios relacionados con la glaciología, la meteorología, la biología marina y los efectos del cambio climático. Las condiciones extremas de la Antártida han permitido que científicos chilenos y de todo el mun-*

*do realicen investigaciones pioneras que no solo enriquecen el conocimiento sobre este territorio, sino que también aportan valiosas perspectivas para la sostenibilidad del planeta.*

*A lo largo de los años, la base ha superado desafíos importantes, desde las dificultades logísticas hasta las complejas cuestiones relacionadas con el cambio climático y la protección ambiental. Sin embargo, su relevancia no solo radica en los avances científicos, sino también en el firme compromiso de Chile con la defensa de la soberanía en la región antártica. El Tratado Antártico, firmado en 1959, establece la Antártida como una zona de paz y cooperación internacional, pero no limita el derecho de los países a reclamar y mantener una presencia en el continente. En este contexto, la base Bernardo O'Higgins juega un papel esencial en la proyección de Chile como un actor clave en la política antártica global.*

*Hoy, a 77 años de su creación, la base continúa siendo un ejemplo de resiliencia, ciencia y compromiso con la preservación del medio ambiente, reafirmando el liderazgo de Chile en la región y el mundo.*